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Мы удивляемся техническим новинкам 
постоянно. Жизни не представляем  
без мобильного телефона и компьютера.  
А в медицине порой не знаем,  
что вылечить сложное заболевание  
можно сегодня быстро и безболезненно, 
если воспользоваться современными 
цивилизованными методами.

О новейших возмож-
ностях лечения заболева-
ний вен — наш разговор 
с хирургом, флебологом, 
доктором медицинских 
наук Арнольдом Кадиш-
сом из Dr. Mauriņa Vēnu 
Klīnika.

Современная медици-
на имеет в своём арсена-
ле новейшие технологии, 
но это не исключает при-
оритетную значимость 
ранней диагностики, счи-
тает доктор Арнольд Ка-
дишс. Лучше начинать 
лечение на первых стадия 
болезни и тем самым бы-
стрее справиться с неду-
гом. Но прежде надо по-
ставить верный диагноз.

Всё сделать 
вовремя

— В каких случаях, 
при каких признаках 
болезни не стоит от-
кладывать визит к 
флебологу?

— Если видны уже ва-
рикозные вены, то, само со-
бой, уже понятно, что есть 
проблемы. Насколько они 
серьёзны, сам больной 
вряд ли сможет сказать, 
поэтому нужна консульта-
ция специалиста. Есть и 
другие симптомы, которые 
заставляют задуматься да-
же тогда, когда нет види-
мых варикозных ответвле-
ний. Главные жалобы, 
связанные с венами, — это 

прогрессирующая уста-
лость. С утра человек чув-
ствует себя, допустим, нор-
мально, в обед ноги стано-
вятся тяжёлыми, а к вече-
ру становится ещё хуже: 
он может только еле-еле 
передвигаться, появляет-
ся сильная усталость в но-
гах. Конечно, надо обра-
тить внимание, есть ли от-
ёки. Более характерно при 
болезни вен ассиметрич-
ное опухание, то есть на 
одной ноге опухоль боль-
ше, чем на другой.

Есть такая проблема, 
как тромбоз глубоких вен, 
при которых сразу и очень 
интенсивно распухает но-
га — становится синей. В 
этом случае надо срочно 
идти к врачу, поскольку 
это может плачевно закон-
читься. Если есть тромбы 
в глубоких венах, они мо-
гут начать двигаться, и 
тогда исход может быть да-
же летальным.

Конечно, если у чело-
века уже есть язвы на но-
ге, изменился цвет кожи, 
её структура, то, само со-
бой, откладывать визит не 
надо ни на минуту.

Также стоит подумать 
о том, были ли в роду за-
болевания вен. Сегодня 
уже доказано, что заболе-
вания вен генетически об-
условлены, передаются по 
наследству. Если есть 
предрасположенность, 
обязательно следует прой-

ти диагностику, обследо-
ваться и посмотреть, в ка-
ком состоянии находятся 
вены. Известно, что на 
ранних стадиях заболева-
ния можно более эффек-
тивно решить проблему.

Золотой стандарт
— Как происходит 

диагностика венных 
заболеваний?

— Первое, что делает 
врач, — это спрашивает, 
не болели ли родственни-
ки, расспрашивает о про-
блеме пациента. Золотой 
стандарт, которым руко-
водствуется современны 
флеболог, — обязатель-
ный осмотр состояния со-
судов обеих ног с помощью 
дуплекс-ультрасоногра-
фии. И не важно, прохо-
дил ли прежде пациент 
осмотр у другого доктора, 
— флеболог всегда будет 
сам смотреть сосуды обе-
их ног.

Современная диагно-
стика немыслима сегодня 
без дуплекс-ультрасоно-
графии. Если врач не вла-
деет этим методом, то он 
не флеболог в современ-
ном смысле слова. Ду-
плекс-ультрасонография 
— основа всему. С её по-
мощью мы видим, как вы-
глядят вены анатомиче-
ски, и можем проследить 
движение кровотока вну-
три вен. Так же ситуация 
контролируется и во вре-
мя лечебных процедур, 
операций, а также для 
оценки результатов лече-
ния. К слову, кабинеты в 
Dr. Mauriņa Vēnu Klīnika 
оборудованы так, что на 
мониторе сам пациент ви-
дит всё, что у него внутри. 
Врач показывает проблем-
ные места, предлагает ва-
рианты лечения. А паци-
ент в этом случае более 
способен понять свою про-
блему и решиться на бо-
лее эффективный метод 

лечения в данной кон-
кретной ситуации.

Уже более десяти лет 
в медицине применяется 
диагностика с помощью 
дуплекс-ультрасоногра-
фии. Врача-флеболога ча-
сто сравнивают с пилотом 
самолёта: слепой пилот 
может посадить самолёт, 
следуя только рекоменда-
циям зрячего человека, 
так же и хирург раньше 
без новейшей диагности-
ческой техники лишь, сле-
дуя опыту, проводил опе-
рацию. Теперь есть новей-
шие средства навигации, 
а флеболог вооружён тех-
никой (Duplex-US), кото-
рая даёт ему возможность 
видеть воочию всё, что 
происходит в организме 
человека. Ошибки прак-
тически исключены.

В зависимости от ре-
зультатов «просмотра» мы 
и определяем, есть заболе-
вание или нет, в каком со-
стоянии вены пациента. 
Ведь если есть отёк на но-
гах, это ещё не значит, что 
больны именно вены. 
Причины могут быть раз-
ные. В зависимости от по-
ставленного диагноза мы 
дальше назначаем лече-
ние. И ещё раз хочу под-
черкнуть: чем раньше на-
чать лечение, тем боль-
ший эффект обеспечен от 
его проведения. И в на-
шей клинике подход та-
кой: сам врач проводит ди-
агностику и сам дальше 
назначает и проводит не-
обходимое лечение.

Быстро, бескровно, 
без боли

— Стоит ли сегодня 
бояться операции на 
венах? Прежде подоб-
ная операция предпи-
сывалась только в 
крайних случаях, и в 
памяти у людей сохра-
нился страх. Как сей-
час обстоят дела, что 

значит сегодня опера-
ция на венах?

— Расскажу о новом, 
что появилось за послед-
ние несколько месяцев у 
нас в Dr. Mauriņa Vēnu 
Klīnika. Мы сделали соб-
ственное научное исследо-
вание и предлагаем те-
перь более прогрессивный 
метод лечения вен. Это ла-
зерная операция, которую 
мы проводим на стволовой 
вене, без затрагивания от-
ветвлений. Для операции 
используются специаль-
ные лазерные провода но-
вейшей генерации. Она 
занимает гораздо меньше 
времени, проходит без бо-
ли, без разрезов, без обще-
го наркоза. Показана та-
кая операция пациентам 
любого возраста, и после 
её проведения не требует-
ся компрессионной тера-
пии. Мы наблюдали па-
циентов, которым была 
проведена эта операция, 
и подметили такую зако-
номерность: через три ме-
сяца увеличенные веноз-
ные ответвления умень-
шаются в диаметре и про-
падают без хирургическо-
го вмешательства. Такую 
операцию мы предлагаем 
пациентам, если им важ-
но решить основную про-
блему, убрать причину бо-
лезни вен, а не требуется 
достижения моментально-
го косметического эффек-
та. Такая операция на сто 
латов дешевле, чем та, 
при которой мы обрабаты-
ваем одновременно и от-
ветвления вен. То есть 390 
латов на одной ноге.

Преимущество подоб-
ной операции и в том, что 
человек уже через 20-30 
минут практически здо-
ров и может приступать 
к делам, идти на работу, 
садиться за руль автома-
шины.

К вопросу  
о чудесах

— А бывают в вашей 
практике такие случаи, 
когда устранить про-
блему можно только 
при помощи профилак-
тики — например, при-
меняя лишь компрес-
сионную терапию?

— Если мы говорим о 
заболевании поверхност-

ных вен, о варикозе, то на-
до понять, что это врож-
дённая проблема. Это ме-
ханическая патология. 
Примитивно говоря, это 
веточка, которая сломана 
из-за генетических сбоев. 
И нет таблетки от этой 
проблемы. То, что полома-
но, поломано навсегда. Но 
пока человек думает, что 
надо бы пойти к специали-
сту, чтобы не страдали 
другие вены, в таком слу-
чае помогает компресси-
онная терапия, она ото-
двигает время дальнейше-
го развития заболевания. 
И в данном случае было 
бы правильно носить ком-
прессионные чулки или 
гольфы. Но надо понять, 
что всё это не излечит от 
больных вен. Как длитель-
ный вариант компресси-
онная терапия не годится.

Если есть генетиче-
ская предрасположен-
ность, но в данный момент 
вены здоровы, важны и об-
раз жизни, и меры профи-
лактики, в том числе и 
компрессионная терапия, 
и поддержка нормально-
го веса тела, и в меру фи-
зические нагрузки — всё 
в комплексе.

Когда 
эксперименты  
во вред

— Как вы относи-
тесь к такой ситуации: 
пожилой человек сам 
ставит себе диагноз: 
«Возможно, у меня бо-
лят вены, буду носить 
компрессионные чул-
ки и, авось поможет»?

— Самолечение в лю-
бом случае противопока-
зано. Особенно в случаях 
заболевания вен. Я не го-
ворю уже о том, что есть 
качественные и некаче-
ственные компрессион-
ные изделия.

При осмотре с помо-
щью аппаратуры врач не 
смотрит только вены. Он 
смотрит всё в комплексе, в 
том числе и артерии. И до-
вольно часто диагностиру-
ются артериальные забо-
левания. Может быть, что 
и вены, и артерии больны. 
Но если артерии у паци-
ента больны, компресси-
онные изделия категори-
чески противопоказаны. 
Больной может существен-
но ухудшить свою ситуа-
цию, вплоть до гангрены 
ноги! Ни в коем случае не 
стоит это делать. Тем бо-
лее если человек пожилой. 
В таком случае наиболее 
вероятно, что больны не 
только вены, но и артерии. 
Если есть сомнения насчёт 
заболевания, надо идти на 
консультацию и лечиться 
исходя из рекомендаций 
врача. Только врач может 
порекомендовать и пра-
вильную компрессионную 
терапию.

● Консультации ведущих 
врачей-флебологов

● Самая современная 
диагностика вен ног

● Операции на венах 
ног с применением 
новейших лазерных 
технологий

● Качественные 
медицинские и 
профилактические 
компрессионные чулки

www.venucentrs.lv
Рига, проспект Кокнесес 18A, ул. Калнциема 33, ул. Бривибас 148
тел. 67 374747, 67 374744, 67 610217, 67 315316

Для здоровых и 
красивых ног

Ещё раз о варикозе
О новейших возможностях лечения заболеваний вен

Арнольд Кадишс — хирург, флеболог, доктор ме-
дицинских наук, доцент.

Специализируется на диагностике и лечении 
заболеваний венозной и лимфатической системы 
— конвенциональные операции, эндолюминаль-
ные методы лечения: лазерная терапия, склероте-
рапия. Неоднократно посещал курсы Варадея, ос-
новоположника современной флебологии, во 
Франкфурте. Доктор Кадишс стажировался в од-
ной из известнейших лимфологических клиник в 
мире — LymphOptKlinik, где освоил современные 
методы лечения патологий лимфатической систе-
мы и нюансы склеротерапии. Принимает в Dr. 
Mauriņa Vēnu Klīnika.

 “ Заболевания вен 
генетически обусловлены, 

передаются по наследству.  
Если есть предрасположенность, 
вам обязательно следует пройти 
диагностику.


